
1 

 

第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 平成22年度第1回さむかわ男女共同参画プラン推進協議会 

日 時 平成22年6月16日（水）午後2時30分 開催形態 公開 

場 所 町民センター3階講義室 

出席者 

委員：寺本委員(会長)、片岡委員(副会長)、駒形委員、布谷委員

大槻委員、本松委員、長谷川委員、上野委員、佐藤委員 

事務局：田代町民環境部長、樋口町民課長、宮崎主査 

亀井主任主事 

（欠席：橋本委員・入澤委員・中島委員・小栗委員・中村委員） 

議 題 
１ 改定男女共同参画プランにおける基本理念、基本目標等について 

 

決定事項 

１ 改定男女共同参画プランにおける基本理念、基本目標Ⅰ，Ⅱの内

容について 

 

 

議  事 

（１） 改定男女共同参画プランにおける基本理念、基本目標等

について 

 

会長  議事（１）について事務局から説明をお願いする。 

事務局 資料の有無の確認。本日の議事内容の 1点目、資料 1につい

て前回の協議会で議論した内容の確認をお願いしたい。2点

目、基本目標のⅢ－１－（２）について、前回の協議会での

懸案事項となっていたため、「雇用環境の改善のための支援

の充実」に変更することを提案させていただきたい。3点目、

資料２の P6、基本理念から基本目標のⅡ－（３）まで議論し

ていただきたい。内容については、前回の議論を踏まえた上

で、作成したものである。 

会長  議事の内容の 1点目、2点目について意見があればお願いし

たい。特に意見がなければ 3点目の資料 2について事務局か

ら説明をお願いしたい。 

事務局 [資料 2について説明]基本理念については、今回の改定プラ

ンが現行プランの方向性を継承しているため大きくは変えて

いないが、全体的に少し詳しく記した。また「男女共同参画

社会の形成」についての内容を付け加えた。基本的な考え方

①②は現行のプランと変更はない。③について、現行プラン

の「地域共同体として～」を「そこに住む人々やそこで活動

する人々が」に、「地域内そして地域間のコミュニティーづ

くり～」を「そこでかかわり合う人々の連帯意識」とし、わ
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かりやすい表現にした。 

会長  事務局から説明があったがいかがか。 

委員  基本的な考え方①②について前回と同じであると説明があっ

たが、一字一句同じである。基本的な考え方ということで、

このプランを町としてどのようにしていきたいのかというビ

ジョンが示されると思った。H18 年から 4年が経過しているが

全く同じというのはどうなのか。 

事務局 基本理念の基本的な考え方については現行プランを踏襲して

いく。現状把握と課題を基本目標の中で考える。計画の策定

や改定にあたっての趣旨の中に、委員からいただいた意見を

取り入れていきたいと考えている。 

副会長 現行プランの P４の「計画の策定趣旨」の部分であると思う

が、改定するに当たって、この期間に変化があった項目、現

代的な課題、新しく出来た法制度への対応等、この部分で意

見いただいた事を入れ込むことに期待している。 

会長  ２ 基本目標について事務局より説明をお願いする。 

事務局 基本目標の構成のみ説明し、内容については網羅されている

か確認していただき意見をいただきたい。基本目標の内容は

柱としての取り組みについて記載している。施策の基本的方

向は現状と課題を踏まえ今後の方向性を記載している。施策

の内容はさらに具体的な取り組み内容が記載してある。今回

の参考資料にあるグラフや表を基本目標や施策の基本的方向

に取り入れていきたい。参考資料の①②③は P3 に、④は P５

に差し込む予定となっている。それ以外に差し込むグラフ等

があるようなら意見をお願いしたい。 

会長  基本目標Ⅰの１・２について意見をお願いしたい。 

副会長 参考資料の①、③についての寒川町のデータはあるか。 

事務局 ③は準備が出来ると思う。①は資料がないので全国版になっ

ている。 

会長  ③は寒川町の資料、①は総務省のデータでお願いしたい。 

副会長  P４の（２）目標値を定めているのはいいと思う。現行プラ

ン P８に具体的な数値目標が出ているが、施策の内容に目標値

を入れてもいいのではないか。また、アファーマティブ・ア

クション、ポジティブ・アクションという言葉を入れてもい

いのではないか。 

事務局 実施計画の中で、22 年度までの目標値は決まっているが、今

後の目標については具体的に決まっていないので検討したい

と思う。実施計画の形が決まっていないが、目標を数値化出

来るものは数値で表したいと思う。 

副会長 数値化すれば、プランを進める側にやりがいが出てくると思

う。ポジティブ・アクションという言葉も、国レベルでも使

っている言葉なので、寒川町としても取り組んでいる姿勢を
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見せてほしい。 

事務局 委員の意見については検討し取り組んでいきたいと思う。 

会長  女性のチャレンジ支援についてはいかがか。 

委員  P３の２基本目標の 1行目に記載のある具体的な事業は「施策

の内容」になるのか。 

事務局 これから作成する実施計画の事業になる。 

事務局 実施事業については、資料 2を各課に配布し、関係する事業

を調査している。また、まとまり次第提示していきたいと考

えている。 

委員  プランに該当する事業はないかという方法は県も同じであ

る。促進という言葉が多く推進という言葉が少ない。進める

ために事業を作らなければいけない。または創設していかな

ければいけないと思う。今のやり方だと取りまとめになって

しまうのではないか。主管課として何か核となる事業を作っ

た方がいいのではないか。 

事務局 各課に事業の依頼をし、該当する事業がない場合にはヒアリ

ング行い、新たな事業が出来ないか投げかけを行っていこう

と考えている。 

会長  状況を見ながら、実効性のあるものをお願いしたい。 

副会長 基本目標Ⅰの 5行目、全国の女性雇用者について触れている

が、平成 21 年度から 22 年度に向けて子育て世代の 30 代、40

代の女性の労働力率が上がっていると思われる。データの記

載はぎりぎりまで待ったほうがいいと思う。「横這い」と断

定するのはいかがか。今後の傾向をみると、経済が悪いと女

性雇用者数が増えていくだろうという見通しのもと、作成し

てはいかがか。この部分の表現を見直していただきたい。藤

沢市のアンケート結果をみると、30 代、40 代の M字カーブが

平らになってきている。急激な変化が起こっているので注意

深くみてほしい。女性の雇用者が増えると、正規か非正規か

であるのかどうかという別の問題に変化してくるので、この

部分についても注意していただきたい。 

会長  Ｐ５．Ｐ６のⅡ 男女の人権の尊重について意見をいただき

たい。 

副会長 DV 相談の件数の推移はあるか。 

事務局 一時的な相談の件数しか把握は出来ないが、県に報告してい

るので推移は分かる。 

副会長 現行プランの P11 にある相談件数の推移で、寒川のデータを

使って欲しい。DV 関係は危急の課題であるが、町として現行

プラン以上に強化できること、もう一歩進められることはな

いか。 

事務局 前回の会議で話をしたが、女性相談員を配置することも難し

い。しかし、意識として DV 相談は現行プランよりも関係機関
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との連携部分で進んでいると感じている。外に向けた事業で

出来ることは啓発になると思う。 

委員  かながわ女性センターでも、専門性が高い相談なので市町村

職員のレベルアップを計ろうと考えている。相談員の資質の

レベルアップを神奈川県として目指していきたい。寒川町の

協力をお願いしたい。 

会長  他にいかがか。 

副会長 DV の部分の施策の基本的方向か施策の内容のどちらでもいい

が、「デート DV」という言葉を入れて欲しい。「配偶者など

からの」となっているとイメージするのは大人の世界だけ。

今、デート DV は問題になっていて本人達が解決できない状態

にある。配偶者だけではないということを示すために「デー

ト DV」という言葉をどこかに一言入れて欲しい。 

委員  P5 の DV やセクハラと同様の説明で、デート DV の説明を入れ

てはどうか。 

副会長 DV の認知度は上がってきているが、DV にはいろいろあり、近

頃はこういう傾向があるという文を入れてはいかがか。5年前

のプランを見ても新しいプランを見ても変わらない文章にな

っている。DV 法の解説や現代的な課題を入れてはいかがか。 

事務局 DV 法の解説は計画の策定趣旨の中に入れていきたい。基本目

標や施策の基本的方向に入れた方がいいか。 

副会長 両方入れた方がいい。計画の策定趣旨には、法に準拠してい

るという内容に、中は具体的に施策の内容にどのような影響

を与えるのかという説明のために入れる。 

会長  この部分については、宿題ということでお願いしたい。他に

はいかがか。 

委員  P5 の施策の内容の（１）DV に関する様々な情報を発信しとあ

るが、今現在発信しているのか。発信しているなら何を発信

しているのか、教えていただきたい。 

事務局 現在では相談をやっています、ということを発信しているだ

けである。公共施設のトイレの中にパンフレットを置いてい

る状況。今後、さらに進めていくかどうか検討の余地がある

と思うが、相談員のレベルをアップすることが必要と考え

る。 

委員  P5 の１ 施策の基本的方向の「DV 防止に関する情報提供」と

ある。施策の内容では「DV に関する」とある。「DV 防止」に

関する情報なのか、「DV」に関する情報なのか。どちらか。 

副会長 防止ではないと思う。防止というのはそれが起こらないよう

にすることで、DV 救済の情報を発信している。 

事務局 DV とは何かという情報発信も含め、相談についての情報や防

止についてどうしたらよいかということも含め、DV に関する

情報としている。基本的方向については大きい柱として考
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え、実施する内容を全部書くことができないので、その中の

いくつかを表現している。変更するなら、「DV 防止」として

いる部分の「防止」を除く。DV に関連した幅広い情報提供と

いう意味ではよいのではないか。基本的方向の部分で防止を

除き、施策の内容については変更しない。 

委員  P5 について、デート DV について話があったが、施策の内容

は 3本立てにするのか。 

副会長 2 本でいくということは体系図が決まっているのでこのまま

でいいと思う。現代的な課題に対応しているということで、

デート DV の表記を一段追加したり、相談員のレベルアップに

ついて記載するかどうか。様々な情報提供とあるが、様々を

もう少し具体的に書くのかどうか。どこまで細かく書くのか

検討が必要と考える。 

事務局 実施計画が出来ていなく、事業との関係もあるので検討して

いきたい。 

会長  その部分については、検討するということでお願いしたい。

Ｐ６ ３生涯を通じた心身の健康づくりの充実についていか

がか。 

副会長 福祉関係で、高齢者虐待について調べていないのか。今、問

題になっていて、誰から虐待を受けているのかということを

調べている所も多い。担当課に確認して欲しい。そうするこ

とで、グラフやデータが出てくると思う。 

事務局 担当課に確認してみる。 

副会長 児童虐待はどうか。町のデータがあるのか。 

委員  町と児童相談所で並べて出しているデータがある。 

会長  高齢者虐待、児童虐待について調べるということでお願いし

たい。 

委員  P6 の性教育の充実の部分で、学校教育の中での性教育がでて

きたが、そことのからみは入っているのか。 

事務局 今ここにある文言上では関連の有無について読み取れない

が、適切な性教育の部分で、学校における性教育が適切であ

れば、この部分に該当してくる。実際、学校現場で実施出来

るならば含まれると思う。 

委員  性教育の充実について前回、意見を言わせていただいた。実

施計画の中に入ると考えている。学校教育との連携を実施計

画の中に入れて欲しい。また、男女の心とからだの健康づく

りへの支援、具体的に実施計画が出てくると思うが、女性検

診の問題、積極的に町で検診を行っていることをアピールし

て欲しい。 

事務局 今、委員が発言されたことについては、学校教育課と話をし

ており、実施計画の中で考えている。男女の心とからだの健

康づくりへの支援についても、実施計画の中で調整したいと
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考える。 

委員  （２）の女性の生涯を通じた健康の部分にも含まれると思

う。積極的に検診を受けられるよう、町で進めて欲しい。 

副会長 実施計画では、女性の性の尊重は、現在健康課が行ってい

る、心とからだに関する講座の開催に加え、検診が入る。ま

た、性教育の充実では健康課だけでなく学校教育関係も加わ

るということで庁内の調整をお願いしたい。 

会長  ご意見がなければ以上で終わります。 

 

（２） その他 

事務局 次回の会議は７／６（火）に開催。会議内容については、体

系図の基本目標Ⅲ、Ⅳについて議論したい。今後の予定とし

て、7月末に連絡会、8月上旬にプランの素案という形を考え

ている。 

 

午後４時閉会 

 

資  料 

 

○改定男女共同参画プラン体系図・・・・・・・・・資料番号１ 

○改定男女共同参画プランにおける基本理念、基本目標等につい

て・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料番号２ 

○「男女共同参画社会」に関するアンケート集計結果 

・・・・資料番号３ 

 

議事録承認委員及

び議事録確定年月

日 

出席委員全員により承認（平成２２年７月１日確定） 

 

 


